

Le Castelnou

Bureaux : 57, rue Ledru-Rollin (Téléphone 11-56 et 11-57)

DES RUINES ANTIQUES *sont mises à jour* A MARTIZAY

Des fouilles ont été entreprises cet hiver par M. Gomendy, instituteur et ont permis de découvrir des vestiges importants, attestant l'ancienneté du bourg de Martizay.

Le terrain fouillé est situé à la sortie ouest du village, sur la route de Bossay, entre cette dernière et le cimetière actuel. Les trouvailles sont de deux ordres très différents, ce qui d'ailleurs ne laisse pas d'intriguer les archéologues qui suivent les recherches.

On a en effet mis à jour à la fois les fondations d'un bâtiment gallo-romain datant du II^e ou du III^e siècle et des sarcophages d'origine mérovingienne.

L'origine romaine du monument est attestée par des restes de mosaïques, par des morceaux de tuiles à rebords, par des fragments de fines poteries rouges dites sigillées et surtout par une base de pilastre, d'ordre ionique, fort bien conservée.

Les sarcophages repérés sont au nombre de 21. Ils se trouvent, les uns à l'intérieur des ruines de l'édifice, les autres à l'extérieur, à des profondeurs variables. Certains avaient déjà été ouverts ; d'autres, intacts, contenaient encore les ossements et certains objets, entre autres une boucle de ceinturon en bronze finement ciselée et des débris de fil d'or provenant sans doute de la broderie d'un vêtement.

Un plan précis des vestiges contenus dans la surface fouillée a été établi, ainsi qu'une description des sarcophages ouverts. Grâce à la bonne volonté du propriétaire du terrain, le travail a pu être mené à bien. On peut seulement regretter que les nécessités de la culture n'aient pas permis de laisser à jour les vestiges rencontrés. Ceux-ci ont été soigneusement conservés à leur emplacement et recouverts de terre.

M. Gomendy compte continuer ses investigations dans les terrains avoisinants où des vestiges lui ont été également signalés. Il agit sous la haute autorité de M. Eygun, l'archéologue délégué par le Centre National de la Recherche Scientifique, et responsable de la région. Il est aidé par ses élèves dont l'ardeur juvénile est mise à contribution et que ces travaux passionnent, comme on peut s'en douter.

Un compte rendu des trouvailles déjà faites sera prochainement publié, sans attendre l'achèvement des fouilles. Il résumera également les renseignements qui ont déjà pu être recueillis sur l'existence d'une voie romaine allant d'Orléans à La Roche-Posay, qui, d'après certains auteurs, passerait par Martizay. Actuellement, ces données un peu éparses et quelquefois contradictoires, sont en cours de vérification.